

DER HAIN DES AKADEMOS HEUTE?!

14. Mai 2020 Erstellt von Daniela Kannegger/ Thomas Neumann



*Ehrenamtliche sind eine wertvolle Stütze unserer Gesellschaft. Mit der Ehrenamtsakademie Südwestsachsen startet ab Juni 2020 ein Weiterbildungsangebot speziell für ehrenamtlich engagierte Bürger*innen.*

Schon 385 v. Chr. galt der Olivenhain unweit von Athen dem Gelehrten Platon und seinen Schüler*innen als Ort des Dialogs sowie als Forum für Diskussionen. Platon nannte diesen Hain dann ‚Akademie‘ - nach dem Helden Akademos, der einst Athen rettete. Heute sind ehrenamtlich Tätige jene Held*innen, die nicht nur den Bestand von sozialen Einrichtungen aufrechterhalten.

Mit der Ehrenamtsakademie startet nun ein Angebot, das diesen heldenhaften Helfer*innen bedarfsgerechte und kostenfreie Weiterbildungsangebote zur Verfügung stellt. Dazu gehört eine breite Palette an Workshops und Seminaren. Abwechslungsreich geht es beispielsweise um die Klärung von Rollen, um Selbstfürsorge und Achtsamkeit im Umgang mit den eigenen Grenzen und eine gesunde Work-Life-Balance, um klare Kommunikation im Tätigkeitsfeld sowie um rechtliche, betriebswirtschaftliche und finanzielle Fragen rund ums Ehrenamt.

Die Angebote richten sich an alle, die sich freiwillig, beherzt und unentgeltlich für andere Menschen einsetzen und ihr soziales Engagement in Einrichtungen der Kinder-, Jugend- und Familienhilfe, bei der Unterstützung von Armen, Kranken und Bedürftigen, im Naturschutz oder Sportverein, bei der Freiwilligen Feuerwehr, zur Erhaltung kultureller und historischer Güter oder der Gestaltung von Gemeinden einbringen.

„Es ist an der Zeit, diesen Held*innen bei ihrem täglichen Einsatz und ihrer aktiven ehrenamtlichen Mitwirkung in der Gesellschaft Kraft zu geben. Die Akademie soll ein Ort sein, an dem Unterstützung, Erfahrungsaustausch, Lernimpulse und Wertschätzung erlebbar werden“, so Juliane Röder, Referentin für Weiterbildung. „Der Fokus unserer Angebote liegt auf jenen ehrenamtlich tätigen Menschen, die sich bei Trägern, Vereinen und in Organisationen einbringen. Wir wollen sie in ihren persönlichen Ressourcen stärken und beim Erlernen neuer Kompetenzen sowie beim

Management des Ehrenamtes an sich unterstützen.“

Die Ehrenamtsakademie Südwestsachsen wird gemeinsam durch den Paritätischen Sachsen und dessen Tochtergesellschaft parikom GmbH umgesetzt. Damit ist die Akademie bei einem Träger angesiedelt, der seit 30 Jahren tief in der Freien Wohlfahrtspflege des Freistaates Sachsen und den Strukturen ehrenamtlicher Tätigkeit verwurzelt ist.

„Wir möchten die Weiterbildungslandschaft in Chemnitz sowie den Landkreisen Zwickau, Erzgebirgskreis und Vogtlandkreis mit einer Akademie für ehrenamtliche Bürger*innen bereichern und die Einsatzkräfte so in ihrem Engagement und ihren Fähigkeiten stärken. Sozusagen, ein kleiner Hain des Akademos nur für Ehrenamtliche“, sagt Juliane Röder mit einem Lächeln.

Erfahren Sie mehr über die Ehrenamtsakademie Südwestsachsen.

Sie haben Fragen? Bitte kontaktieren Sie uns:

Team Weiterbildung
Tel. 0351 / 828 71 431
E-Mail: [weiterbildung\(at\)parisax.de](mailto:weiterbildung(at)parisax.de)